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« L’action du Paraclet en nous est forte et 
délicate » 

Le récit de la Pentecôte (cf. Ac 2, 1-11), nous montre deux do-

maines d’action de l’Esprit Saint dans l’Église : en nous et dans la 

mission, avec deux caractéristiques : la force et la délicatesse. 

L’action de l’Esprit en nous est forte, comme le symbolisent les 

signes du vent et du feu, qui sont souvent associés à la puissance 

de Dieu dans la Bible (cf. Ex 19, 16-19). Sans cette puissance, nous 

ne pourrions jamais vaincre le mal, ni les désirs de la chair dont 

parle saint Paul, pour vaincre ces pulsions de l’âme : l’impureté, 

l’idolâtrie, les discordes, les envies… (cf. Ga 5, 19-21) : avec l’Es-

prit, on peut les vaincre, Il nous donne la force de le faire, car Il 

entre dans notre cœur “ aride, rigide et froid ” (cf. Séquence Veni 

Sancte Spiritus). Ces pulsions ruinent nos relations avec les autres 

et divisent nos communautés, et Lui il entre dans notre cœur et 

guérit tout. Jésus nous le montre également lorsque, poussé par 

l’Esprit, il se retire pendant quarante jours dans le désert (cf. Mt 

4, 1-11) pour être tenté. Et pendant ce temps, son humanité gran-

dit aussi, se renforce et le prépare à la mission. 

 

En même temps, l’action du Paraclet en nous est 

délicate : elle est forte et délicate. Le vent et le feu 

ne détruisent ni ne brûlent ce qu’ils touchent : l’un 

remplit la maison dans laquelle se trouvent les dis-

ciples et l’autre se pose délicatement, sous forme de 

petites flammes, sur la tête de chacun. Et cette déli-

catesse est aussi un trait de l’action de Dieu que 

nous retrouvons tant de fois dans la Bible. […]  

 

L’Esprit Saint, qui est descendu sur les disciples s’est fait proche – 

c’est-à-dire “ paraclet ” – agit en transformant leur cœur et en 

leur insufflant une « audace qui les pousse à transmettre aux 

autres leur expérience de Jésus et l’espérance qui les anime » (St 

Jean Paul II, Enc. Redemptoris missio, n. 24). Comme en témoi-

gneront ensuite Pierre et Jean devant le Sanhédrin, lorsqu’on pré-

tendra leur interdire « formellement de parler ou d’enseigner au 

nom de Jésus » (Ac 4, 18) ; ils répondront : « Il nous est impossible 

de nous taire sur ce que nous avons vu et entendu » (v. 20). Et 

pour répondre cela, ils ont la force de l’Esprit-Saint.  

 

C’est également important pour nous, qui avons reçu en don l’Es-

prit lors du Baptême et de la Confirmation. Depuis le “cénacle” de 

cette Basilique, comme les Apôtres, nous sommes envoyés, au-

jourd’hui en particulier, pour annoncer l’Évangile à tous, en allant 

« toujours au-delà, non seulement du point de vue géographique 

mais aussi au-delà des barrières ethniques et religieuses, pour 

accomplir une mission réellement universelle » (Redemptoris mis-

sio, n. 25). Et grâce à l’Esprit, nous pouvons et devons le faire avec 

la même force et la même délicatesse. 

Avec la même force : c’est-à-dire non pas avec arrogance et en 

imposant, – le chrétien n’est pas brutal, sa force est autre, et c’est 

la force de l’Esprit -, ni avec des calculs et des ruses, mais avec 

l’énergie qui vient de la fidélité à la vérité, que l’Esprit enseigne à 

nos cœurs et fait grandir en nous. Et ainsi nous, nous nous aban-

donnons à l’Esprit, nous ne nous abandonnons pas à la force du 

monde, mais nous continuons à parler de paix à ceux qui veulent 

la guerre, à parler de pardon à ceux qui sèment vengeance.  

 

À parler d’accueil et de solidarité à ceux qui barrent les portes et 

érigent des barrières, à parler de vie à celui qui choisit la mort, à 

parler de respect à celui qui aime humilier, insulter et écarter, à 

parler de fidélité à celui qui refuse tout lien. Sans nous laisser inti-

mider par les difficultés, ni par les moqueries, ni par les opposi-

tions qui, aujourd’hui comme hier, ne manquent jamais à la vie 

apostolique (cf. Ac 4, 1-31).  

 

Et en même temps que nous agissons avec cette force, notre an-

nonce veut être délicate, pour accueillir chacun. N’ou-

blions pas ceci : tous, tous, tous. N’oublions pas cette 

parabole des invités à la fête qui n’ont pas voulu aller : 

“Allez aux carrefours des routes et emmenez-les tous, 

tous, tous, bons et mauvais, tous” (cf. Mt 22, 9-10). 

L’Esprit nous donne la force d’aller de l’avant et appe-

ler tout le monde avec délicatesse, Il nous donne la 

délicatesse d’accueillir tout le monde. 

 

Nous avons tous, frères et sœurs, un grand besoin d’espérance, 

qui n’est pas de l’optimisme, non, c’est autre chose. Nous avons 

besoin d’espérance. L’espérance est représentée comme une 

ancre, là, sur le rivage, et nous, accrochés à la corde, vers l’espé-

rance. Nous avons besoin d’espérance, nous avons besoin de le-

ver les yeux vers des horizons de paix, de fraternité, de justice et 

de solidarité. C’est la seule façon de vivre, il n’y en a pas d’autre. 

Bien sûr, malheureusement, elle n’est pas toujours facile, mais au 

contraire sinueuse par endroits et en pente. Mais nous savons 

que nous ne sommes pas seuls : nous avons cette certitude, 

qu’avec l’aide de l’Esprit Saint, avec ses dons, nous pouvons en-

semble la parcourir et la rendre de plus en plus praticable, aussi 

pour les autres.  

 

Renouvelons, frères et sœurs, notre foi en la présence du Conso-

lateur à nos côtés et continuons à prier : Viens, Esprit créateur, 

éclaire nos âmes, remplis nos cœurs de ta grâce, guide nos pas, 

donne à notre monde ta paix. Amen. 

 

Pape François—19 mai 2024 

Samedi 25 mai 2024 

L’Esprit nous 

donne la force et 

la délicatesse 

d’accueillir tout 

le monde 
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PÈLERINAGE À L’ERMITIÈRE 
(Voir d’autres photos sur le Site « BJMM.fr ») 
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Quoi de mieux qu’un jardin pour accueillir le Festival Commune Planète afin d’échanger sur les enjeux clima-

tiques, la transition écologique, les solutions à portée de main?… C’est tout le projet du 1er festival Commune 

Planète organisé le samedi 25 mai prochain à la Maison Diocésaine, en plein cœur de Tours. 
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PAROISSE Bse. JEANNE-MARIE DE MAILLÉ     AGENDA de la semaine 

Samedi 25 mai 2024 
10h00-11h00 :  Eveil à la foi, à la Maison Paroissiale de Fondettes 
10h00-12h00 :   Rando Spi à Luynes pour les 6°/5°/4°/3° 
18h30 :   Messe anticipée à Pernay 
Collecte des AFC au profit de l’Association Magnificat pour « La Mère et l’Enfant » 
Samedi 25 et dimanche 26 mai: Pèlerinage des 6°, 5° et 4° au Mont Saint Michel 

Dimanche 26 mai 2024 
10h30 :  Messe en l’église de Fondettes 

Intentions : Pour Denise COLLIN, Bernadette RUFER et Chantal DAUCHEZ      -      Pour Chantal GRAUX (†) 
   Pour Maria Manuela RODRIGUEZ CARRAZEDO (†), la 1ère fête des mamans sans elle  
Collecte des AFC au profit de l’Association Magnificat pour « La Mère et l’Enfant »  

              Rédaction : J-Christophe CONSIGNY   Courriel : andrigny0@orange.fr 

DU SINAÏ A LA PENTECÔTE 
Comme au Sinaï, où l’on entendait le son des trompettes, sur le mont Sion (Jérusalem), on entendit le son d’un vent puissant. Et de 
même que Dieu descendit au milieu du feu devant Moïse, de même au Cénacle apparurent des langues de feu, qui se répartirent sur 
chacun d’eux. Le feu, signe de la présence de Dieu, ne marquait plus une montagne ou un temple, mais chacun des hommes, temples 
vivants de la présence de l’Esprit. 
Il existe de nombreuses similitudes entre l’événement du Sinaï et celui du mont Sion, treize cents ans plus tard, mais la différence 
réside dans le fait que les disciples ont commencé à parler en différentes langues. La loi que Dieu donnait maintenant ne serait plus 
seulement en hébreu, mais la Torah serait donnée à tous les peuples du monde. Le don de la loi de Dieu serait désormais universel. 
Et cette loi serait écrite « non sur des tables de pierre, mais sur des tables de chair » (2 Co 3.3). C’est-à-dire qu’il ne s’agirait pas d’une 
loi de lettres, d’obligations extérieures, de préceptes et de prescriptions, mais d’une loi qui doit jaillir de l’intérieur, une loi de l’esprit, 
née de l’amour et dépassant toute conformité extérieure. Non seulement une loi du minimum (ne pas tuer, ne pas voler), mais une 
loi du maximum (donner sa vie pour son ennemi, être généreux envers les nécessiteux). Une loi qui se résume tout entière dans le 
commandement de l’amour, du véritable amour.        Vatican 

Mardi 28 mai 2024,  
8h30 : Chapelet en l’église de Luynes 
9h00 : Messe en l’église de Luynes, suivie d’Adoration et de confessions 
10h30: Obsèques de Paulette PERROTIN à Fondettes 
 

Mercredi 29 mai 2024  
17h00-17h30 : Prière « La France prie » : 
À Fondettes, devant le calvaire situé au carrefour entre la rue de la Bruzette et la rue Chatigny  
À Luynes, devant la croix de Jeanne-Marie de Maillé dans le parc des Varennes 
19h00: Prière à St. Michel Archange, en l’église de Fondettes 

  
Jeudi 30 mai 2024  

8h30: Chapelet en l’église de Fondettes 
9h00: Messe en l’église de Fondettes, suivie d’Adoration et de confessions 
19h00: Adoration du Saint Sacrement en l’église de Fondettes 
 

Vendredi 31 mai 2024 
10h30: Assemblée Générale de l’ONDF- Orgue de Fondettes, en l’église de Fondettes 
20h30: Concert de la Chorale VOCAPEP’S, en l’église de Pernay 
 

Samedi 1° juin 2024 
18h30 :   Messe anticipée à Luynes 
15h30:  Mariage d’Antoine LOISEAU et Marie-Sophie MAISONS à Fondettes    
10h00-12h00 :   Veillée de prière pour les confirmands à Rochecorbon  
21h00:  Concert de la CHORAL’ARIA à Luynes  
 

Dimanche 2 juin 2024 
10h30 :  Messe en l’église de Fondettes 
Confirmation des 3°, en l’église du Christ-Roi, à Saint-Cyr 
 

SÉPULTURES 

Toute la semaine nous prions pour Sébastien BAZILLE, Mireille BOUTREUX, Jacqueline TAUDON, Jean-Michel 
JANVIER, et Paulette PERROTIN, dont les obsèques ont eu lieu cette semaine, et pour leurs familles 


